# ¿POR QUÉ CELEBRAR MICAEL?

En muchos aspectos, septiembre es mucho más el Año Nuevo que enero. En el hemisferio norte, los frutos están madurando, los cultivos están listos para ser cosechados, la plenitud y riqueza de la vida de verano empieza a inclinarse hacia la disminución de su luz y la llegada de la creciente oscuridad del invierno.

Con el comienzo de la escuela, enviamos a nuestros niños pequeños con recuerdos de nuestra propia educación que se levantan de los profundos huecos de nuestra subconsciencia. Es un momento en que naturalmente pensamos en nuestra propia educación.

A medida que la naturaleza gira hacia el final de su ciclo de crecimiento, hasta el momento de empacar su vitalidad en una semilla de vida nueva, sus manifestaciones exteriores se marchitan, convirtiendo los colores brillantes del verano en rojos, naranjas y marrones de otoño.

Los cielos de la tarde se vuelven vivos con lluvias de meteoros que atraviesan el espacio oscuro como flechas ardientes. Los restos de esta influencia metálica cósmica son absorbidos inconscientemente en nuestra sangre del mismo aire que respiramos, revitalizando nuestra sangre con dosis homeopáticas de hierro.

A medida que la oscuridad se envuelve alrededor de nosotros, nos movemos hacia la comodidad de nuestros hogares. Nuestra vida de pensamiento también se vuelve hacia adentro. Consideramos nuestra propia cosecha personal, buena o mala, de los frutos de nuestro trabajo en pensar, sentir y querer. El sueño cálido del verano es reemplazado por el enfriamiento y revitalización del otoño.

### ¿Qué significa todo esto?

Una sabiduría antigua e intuitiva colocó un festival en cada uno de los cuatro puntos de inflexión del año. El festival en el equinoccio de otoño lleva el nombre de la figura mitológica, el Arcángel Micael, el guerrero celestial. El nombre Micael es hebreo, y su significado es una pregunta: "¿Quién es como Dios?" La leyenda relata que Micael, junto con Gabriel, Uriel y Rafael, fueron enviados al cosmos por el Creador para buscar un nombre para el ser humano. Con sublime poder espiritual, Micael, como mensajero del Creador, proclamó el nombre del ser humano:

#### "Adán"

Hay muchas otras leyendas de Micael, la más notable siendo su confrontación en el cielo con los ángeles rebeldes, conducidos por Lucifer\*, que trató de derrocar al Creador. Las fuerzas de Micael los expulsaron del cielo y los mantuvieron en jaque en sus formas terrenales como dragones. Micael no mató al dragón principal, pero a través de sus fuerzas interiores, lo mantuvo bajo su control, en la punta de su lanza.

## Artículo

https://ideaswaldorf.com/tag/articulo/ https://ideaswaldorf.com/tag/Micael/

Si examinamos esta historia, podemos comenzar a encontrar la tarea de Micael y el significado de la fiesta de Micael. El dragón no es una realidad externa, sino que vive dentro de toda la humanidad como un pensamiento frío, muerto, racionalista y pragmático que puede conducir a actos de maldad sin corazón. El mensaje de Micael a la humanidad es no intentar matar al dragón dentro, porque no podríamos vivir en libertad si lo hiciéramos, sino superarlo en nuestras almas.

Es la calidad de conciencia en nuestras almas la que pide la exactitud y el altruismo, así como la fuerza de la voluntad necesaria para seguir un camino moral en la vida. La fiesta de Micael es un festival de fuerza e iniciativa interior. Es un tiempo en que nuestro ser superior puede vencer la ansiedad y el miedo, porque es tarea de Micael despertar a la humanidad hacia el ser divino y eterno dentro de él.

El telón de fondo del drama de la historia es la lucha entre los poderes que luchan por las fuerzas de la Bondad contra los que convienen para los propósitos del mal. Este drama tiene lugar en cada uno. La mitología es un "sanador psicológico" que ayuda, a través de imágenes, a dar a la humanidad fe en la capacidad del Bien para vencer al Mal. Entonces,

#### ¿Qué tiene eso que ver con el día de hoy?

Vivimos en una época de individualidad y libertad personal. Nuestra sociedad nos ofrece una plétora de opciones. Esto a menudo pone mucho énfasis en muchos, especialmente los jóvenes que buscan encontrar lo que es bueno, hermoso y verdadero para la dirección en sus propias vidas. La búsqueda egoísta de la satisfacción personal a expensas de los demás no logra una verdadera libertad que no pueda alcanzarse sin la responsabilidad personal y el amor.

# ¿Cuál es la imagen de la sociedad que está detrás de nuestro impulso hacia convertirnos en individuos libres?

Estamos luchando entre, y muchas veces en contra, la realidad inquietante de un orden social que se desmorona. Sus instituciones de una vez de confianza -el sistema de justicia, el gobierno, el matrimonio, las escuelas, las iglesias, etc.- todas una vez que las rocas de la estabilidad en la sociedad, están ahora traicionando arenas movedizas bajo nuestros pies. Parece que ahora debemos defendernos por nosotros mismos. Ya no podemos estar seguros de que cualquier cosa que escuchamos de fuentes "autoritativas" sea veraz. De nuestra propia iniciativa y fuerza debemos dar dirección a nuestras vidas.

Las "nuevas formas" que creamos y el discernimiento de lo que es realmente "verdadero", tanto en el presente como en el pasado, recaen completamente en nuestros propios hombros. En la creación de "nuevos festivales" sale un poderoso misterio que implica el desarrollo de la construcción de la comunidad y el enfoque del espíritu.

En la leyenda de Micael, ofrece cuatro dones -la fuerza, el coraje, la voluntad de hacer obras y el amor- a aquellos que están dispuestos a realizar la transformación de sí mismos y que buscan lo

#### Artículo

https://ideaswaldorf.com/tag/articulo/ https://ideaswaldorf.com/tag/Micael/

que es divino en cada ser humano. Tanto la transformación como la "batalla con el dragón" son singularmente individuales. Ellos residen dentro de nuestros poderes de pensamiento, y somos los únicos que tienen acceso a ellos.

En las escuelas Waldorf de todo el mundo, los niños oyen historias y leyendas de Micael. Luego, alrededor del 29 de septiembre, los maestros de muchas de nuestras escuelas llevan a sus estudiantes a los campos donde ven y promulgan la batalla de Micael con el dragón. Entonces, todos y cada uno de los niños participan en proezas de habilidad y valor, después de lo cual se celebra una fiesta en la que toda la comunidad escolar está invitada a participar.

Este nuevo festival encarna las cualidades "Micaelianas" de fuerza, coraje, amor e iniciativa que son necesarias para nuestros tiempos para que la "voluntad" se despierte en cada uno para realizar "hechos rectos" en el mundo.

Aportación de Jorge Buxatel

https://ideaswaldorf.com/todo-sobre-micael/

<sup>\* &</sup>lt;u>https://ideaswaldorf.com/lucifer-t/</u>